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В безударных окончаниях существительных  в родительном, да-
тельном и предложном падежах нельзя определить на слух, какая
буква пишется: е или и. Нужно знать правила написания безудар-
ных окончаний существительных.

Окончание е

Окончание е пишется у существительных 1-го склонения в да-
тельном и предложных падежах. А также и у существительных 
2-го склонения в предложном падеже.

Например:
• к сестре (к кому?) 1-е скл., Д.п.;
• в доме (в чём? где?) 1-е скл., П.п.;
• о классе (о чём?) 2-е скл., П.п.

Окончание и

Окончание и пишется у существительных 1-го склонения в роди-
тельном падеже и у существительных 3-го склонения в родитель-
ном, дательном и предложном падежах.

Например:
• от подруги (от кого?) 1-е скл., Р.п.;
• из печи (из чего?) 3-е скл., Р.п.;
• к ночи (к чему?) 3-е скл., Д.п.;
• в речи (в чём?) 3-е скл., П.п.
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Алгоритм определения окончания
существительного

1) определить падеж и склонение
2) вспомнить правила правописания безударных окончаний

Например:
у (чего?) реки — 1 скл., Р.п., окончание и

Правописание о и е в окончаниях имён
существительных после шипящих и буквы ц

В окончании имен существительных 1-го и 2-го склонения в тво-
рительном падеже после шипящих и буквы ц пишется под ударе-
нием буква о, а без ударения — буква е.

Например: свечой, кожей, мячом, душем.

Вашему вниманию предлагаются задания, в которых могут быть
один, два, три и большее число правильных ответов. Отвечая на
задания, нажимайте на клавиши с номерами всех правильных от-
ветов.
1. ОКОНЧАНИЕ ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 1-ГО
СКЛОНЕНИЯ В ПРЕДЛОЖНОМ ПАДЕЖЕ

1) а 2) е 3) и

2. ОКОНЧАНИЕ ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 1-ГО
СКЛОНЕНИЯ В РОДИТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ

1) а 2) е 3) и

3. ОКОНЧАНИЕ ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 2-ГО
СКЛОНЕНИЯ В ПРЕДЛОЖНОМ ПАДЕЖЕ

1) а 2) е 3) и

4. ОКОНЧАНИЕ ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 1-ГО
СКЛОНЕНИЯ В ДАТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ

1) а 2) е 3) и

5. ОКОНЧАНИЕ е ПИШЕТСЯ В СЛОВОСОЧЕТАНИЯХ
1) у опушк_
2) на скорост_
3) по тропинк_
4) о товарищ_

измерения
ПЕД
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6. ОКОНЧАНИЕ и НУЖНО ДОПИСАТЬ В СЛОВОСОЧЕТА-
НИЯХ

1) сидел на ветк_
2) мчится по дорог_
3) лежит на скатерт_
4) спускаться по лестниц_

7. ОКОНЧАНИЕ В СЛОВОСОЧЕТАНИИ «ХОДИТ ПО
КЛЕТК_»

1) -е, потому что это существительное 2 скл., Д.п.
2) -е, потому что это существительное 1 скл., П.п.
3) -е , потому что это существительное 1 скл., Д.п.
4) -и, потому что это существительное 3 скл., Д.п.

8. ОКОНЧАНИЕ и ПИШЕТСЯ В CЛОВОСОЧЕТАНИЯХ
1) мечтал о поездк_ 
2) пришёл из деревн_
3) играли на площадк_
4) подъехали к площад_
5) встретились на вокзал_

9. ОКОНЧАНИЕ е ПИШЕТСЯ В СЛОВОСОЧЕТАИЯХ
1) ехал на лошад_
2) на краю деревн_
3) ошибки в тетрад_
4) скакал на лошадк_

10. БУКВА е ПИШЕТСЯ В ОКОНЧАНИЯХ
1) о лес_, к сирен_ 
2) на пол_, к дочк_ 
3) на дорог_, к дочер_. 
4) у опушк_, о солнц_

11. СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ 1-ГО СКЛОНЕНИЯ В ПРЕД-
ЛОЖНОМ ПАДЕЖЕ, В ЕДИНСТВЕННОМ ЧИСЛЕ 

1) об окне 3) на природе 
2) в постели 4) о дедушках

12. ГРУППА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ С ОКОНЧАНИЕМ е
1) жил в деревн_, скакал на лошад_, лежит на ладон_;
2) из кустов чащ_, высоко в неб_, на краю лужайк_;
3) увидел в окошк_, работал на завод_, по зелёной равнин_;
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13. БУКВА о ПИШЕТСЯ В ОКОНЧАНИИ СУЩЕСТВИ-
ТЕЛЬНЫХ 

1) плеч_м
2) крыш_й
3) плащ_м
4) лисиц_й
5) крыльц_м
6) камыш_м

14. БУКВА е ПИШЕТСЯ В ОКОНЧАНИИ СУЩЕСТВИ-
ТЕЛЬНЫХ 

1) ) зайц_м 
2) богач_м
3) месяц_м
4) скворц_м
5) циркач_м
6) помощниц_й

15. ПРОПУЩЕНА БУКВА о В СЛОВАХ
1) грач_м
2) ключ_м
3) плач_м
4) птиц_й
5) врач_м
6) крыш_й

16. ПРОПУЩЕНА БУКВА е В СЛОВАХ
1) мяч_м 
2) конц_м
3) бойц_м
4) экипаж_м
5) Гриш_й
6) Андрюш..й
7) Александрович_м

17. ОДИНАКОВЫЕ ОКОНЧАНИЯ В ТРЁХ ПАДЕЖНЫХ
ФОРМАХ ИМЕЮТ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

1) 1-го 
2) 2-го 
3) 3-го 

СКЛОНЕНИЯ

измерения
ПЕД
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18. В ОКОНЧАНИЯХ ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 1-ГО И
2-ГО СКЛОНЕНИЯ В ТВОРИТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ ПОСЛЕ
ШИПЯЩИХ И Ц ПОД УДАРЕНИЕМ ПИШЕТСЯ

1) е
2) о

19. ОКОНЧАНИЯ ИМЕН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 1-ГО
СКЛОНЕНИЯ В ТВОРИТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ

1) -ом, -ем
2) -ю
3) -ой, -ей

20. ОКОНЧАНИЯ ИМЕН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 2-ГО
СКЛОНЕНИЯ В ТВОРИТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ

1) -ом, -ем
2) -ю
3) -ой, -ей
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